



VARGAS LLOSA | 21

Elogio a un reaccionario, el texto que el Nobel peruano entrega a nuestros lectores, retrata a sir Roger Scruton, odiado universalmente por los intelectuales de su generación



HISTORIA EN VIVO | 9

Margarita Maza de Juárez no fue la única mujer liberal, hubo más de las que apenas queda una sombra y vale la pena rescatar

[Bertha Hernández]

LA ESQUINA

Este año se pone a prueba la nueva óptica oficial de la migración. El rigor policial es evidente por los números de deportaciones y las capturas (presentados como "rescate") de quienes van hacia el norte. Sin duda, el Gobierno de la República está en su derecho de aplicar esas acciones como parte de una política migratoria general, pero su otra promesa, retener a la población con desarrollo y oportunidades de trabajo en sus países de origen, es indispensable para que esto no quede en mano dura a secas.



Presidente y Director General: Jorge Kahwagi Gastine

DOMINGO, 19
ENERO 2020

AÑO 24 N° 8457 / \$10.00
www.cronica.com.mx

LA CRÓNICA DE HOY

Frontera sur: se inicia la crisis migrante del 2020



ISABEL MATEOS/QUARTOSCURO

Elementos de Marina y la Guardia Nacional bloquearon la intentona de migrantes de entrar por la fuerza a México, ayer en Chiapas

Cerca de 3,500 migrantes arribaron a la frontera sur de México e intentaron dar portazo para entrar; la GN los frena

[Mario D. Camarillo]

Al grito de "¡queremos trabajar!", la mañana de este sábado arribó el primer contingente de cerca de 3 mil 500 migrantes de la caravana centroamericana que intentó dar portazo para cruzar por Chiapas y Tabasco, pero fue contenida por elementos de la Guardia Nacional. En Chiapas decenas de migrantes se enfrascaron por varios minutos en un intento de gresca con fuerzas de seguridad mexicanas pero no pasó a mayores, lo que abre un nuevo episodio de la crisis migratoria.

El despliegue de la Guardia Nacional (GN) frenó las intenciones

de que entraran por la fuerza a través de los cruces fronterizos.

Durante alrededor de una hora, en los dos cruces hacia México, cientos de migrantes se juntaron en las rejas que dividen nuestro país con Guatemala y empujaron, lanzaron objetos e intentaron tirar las rejas, como lo habían hecho en caravanas anteriores.

El arribo de este grupo de migrantes provenientes de El Salvador, Honduras e incluso de Cuba, tiene como meta llegar a Estados Unidos y pone a prueba la efectividad de las medidas acordadas por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador con la administración de Donald Trump.

4

Jiménez Espriú presenta su concepto de construcción comunitaria de carreteras

Entregan concluidas las obras de conexión del municipio más pobre de México, en Oaxaca, con escuelas, centros de salud, mercado y servicios... y sin la IP

[Eloísa Domínguez]

3

MUNDO | 19

Mujeres estadounidenses salen a la calle para mostrar su poder electoral y exigir igualdad



ESCRIBEN

◆ RAFAEL CARDONA ◆ UNO ◆ CARLOS VILLA ROIZ ◆ DOS ◆ RICARDO BECERRA ◆ DOS ◆ JAVIER SANTIAGO CASTILLO ◆ TRES ◆
◆ ETHEL RIQUELME ◆ CUATRO ◆ DAVID GUTIÉRREZ ◆ CUATRO ◆ ADRIÁN FIGUEROA ◆ 15 ◆ MARCEL SANROMÀ ◆ 18